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VERBALE CONSIGLIO REGIONALE GGG LAZIO 

21 gennaio 2023 
 

 

Il giorno ventuno del mese di gennaio dell’anno duemilaventitre alle ore dieci presso la Sala Consolini 
della Federazione Italiana di Atletica Leggera in Roma – Via Flaminia Nuova 830 - si è riunito il Consiglio 
Regionale del GGG Lazio, giusta convocazione tramite e-mail del 16/01/2023 prot. n. 11/2023. 
 
Componenti Consiglio Regionale: 
Di Pietro Franco                     Fiduciario Regionale          Maggiacomo M. Silvano      FP Frosinone  
Pica Franco                            Vice Fiduciario Vicario       Santarelli Anna Maria          FP Latina 
Genovino Vincenzo                Vice Fiduciario                   Barbante Federica               FP Rieti 
Bianco Nicolò                         Consigliere CTR                BaucoGerardina                  FP Roma 
Maiolati Fabrizio                     Consigliere CTR                Pirozzi Marco                       FP Roma Sud   
Pastore Marco                        Consigliere CTR                Pica Franco                         CS Viterbo 
Lombardi Federica                 Consigliere CTR 
 
Sono presenti: 

Di Pietro Franco, Pica Franco, Genovino Vincenzo, Bianco Nicolò, Maiolati Fabrizio, Pastore Marco, 
Lombardi Federica, Maggiacomo M. Silvano, Santarelli Anna Maria, Barbante Federica, Bauco 
Gerardina. 
 
Assenti giustificati: Pirozzi Marco. 
 
Partecipa ai lavori del Consiglio Regionale del GGG Lazio: 
Brugnoli Alvaro - Consigliere Delegato CR Lazio ai rapporti del GGG; 
 
Ai sensi e per gli effetti dell’art. 8.1 del Regolamento del Gruppo Giudici Gare, approvato dal CONI, sono 
invitati a partecipare ai lavori del Consiglio (senza diritto di voto) per incarichi ricoperti nel GGG Lazio: 
Togni Anna, Avv. Paolo Tetto. 
 
Presiede il Consiglio Regionale sig. Franco Di Pietro 
Verbalizza la Segreteria della CTR: Doddo Katia, Pirri Viviana. 
 

Ordine del Giorno: 
1 – Comunicazioni del Fiduciario Regionale; 
2 – Verifica amministrativa: - Tesseramenti, 

- Albi ed Elenchi operativi; 
3 – Formazione ed aggiornamento; 
4 – Corsi Regionali 2023; 
5 – Corsi Formativi Specialistici; 
6 – Calendario Nazionale e Regionale; 
7 – Convocazioni Invernali; 
8 – Disciplinare Gestione Amministrativa; 
9 – Modulistica: Mod. 1STA, Mod. 20 A/B, Presenze; 
10 – Liquidazioni ed incentivi; 
11 – Incontri in prospettiva Roma 2024; 
12 – Situazione Gruppi Provinciali; 
13 – Varie ed eventuali. 
 



 

 

Il Fiduciario Regionale Franco Di Pietro assume la Presidenza e ringrazia i convenuti e dopo i saluti di 
rito invita i presenti ad osservare un minuto di silenzio in ricordo del giudice Giovan Battista Ferdinandi 
recentemente scomparso, momento di raccoglimento emozionante per la presenza della moglie Viviana 
Pirri componente della segreteria della CTR. Successivamente si congratula con i giudici Nicolò Bianco 
e Mario Biagini per aver ricevuto la Quercia di 1° grado al Merito.  
 
Alle ore 10:18 iniziano i lavori del Consiglio di cui all’OdG: 
1) – Comunicazioni del FR:Di Pietro espone una breve analisi dell’attività svolta nel 2022 con il Mod. 35 
allegato. L’anno appena concluso è stato un anno abbastanza buono nonostante la pandemia che ci ha 
colpito ma, facendo un confronto con l’ultimo anno utile(2019) ci sono alcune percentuali da recuperare. 
Comunica l’esito degli esami finali sia del Corso Nazionale che dei Corsi Regionali. C’è grande 
soddisfazione per i 2 nuovi GN: Mongardini e Palombo, inclusi nel Corso specialistico UTO, Federici 
inclusa nel Corso UTNS mentre Santarelli parteciperà ad un corso integrativo GN per chi era risultato 
idoneo al Test d’ingresso finalizzato al successivo Corso GMN.I Corsi Regionali Specialistici sono andati 
tutti a buon finenon altrettanto si può dire per il Corso Base GR con alcune eccezioni.  
Dopo quattro anni, anche a causa della pandemia, è stato riorganizzato il Convegno Regionale in 
Provincia di Viterbo a San Martino al Cimino 25-26/11/2022 con la partecipazione di Angela Trivarelli, 
componente della CTN e di Alvaro Brugnoli Consigliere Delegato CRL. Due giornate molto intense, la 
prima dedicata alle tematiche normative mentre la seconda, con la presenza del Presidente Regionale 
Fabio Martelli, dedicata agli interventi del FR, del Presidente Martelli e alle consegne dei Premi 
Regionali, istituiti dalla CTR, e delle Benemerenze di I° e II° Grado. 
 
2 ) – Verifica amministrativa:- Tesseramenti, 
-  Albi ed Elenchi operativi 
Tutti i nominativi dei giudici inviati dai FP sono stati rinnovati, ma occorre evidenziare che su alcuni 
cedolini le mail ed i numeri di telefono erano errati. Per quanto riguarda la nuova privacy non deve 
essere più compilato il modello in quanto si deve solo prendere visione. Per quanto concerne i nuovi 
giudici è opportuno chiudere il primo tesseramento entro luglio in quanto non ha senso farlo vicino alla 
scadenza del 31/10 prevista per i rinnovi. Quindi chi entra nei gruppi dopo tale periodo verrà tesserato 
per l’anno successivo dopo aver partecipato favorevolmente ad un corso propedeutico. 
 
3 – Formazione e Aggiornamento: Prende la parola il Referente Regionale della Formazione Anna Togni 
relazionando sulla necessità di organizzare l’aggiornamento, sicuramente con collegamento on-line in 
quanto più pratico per tutti, dividendo gli argomenti in più giornate. I ruoli da definire in previsione degli 
Europei 2024 sono la Direzione Tecnica, il Self Crono, la Segreteria e le pedane informatizzate oltre alle 
tematiche indicate dalla CTN. Le giornate a cui tutti dovranno partecipare con particolare riferimento ai 
giudici provinciali e regionali e ogni provincia le gestirà in autonomia con relatori i corsisti nazionali. 
Il FR sostiene che ormai abbiamo solo 15 mesi di tempo per preparare al meglio i giudici che potranno 
partecipare ai Campionati Europei del 2024, ci sarà una selezione e dobbiamo dimostrare che il Lazio è 
preparato, pronto e disponibile. Ribadisce che la formazione è imprescindibile per tutti, deve essere 
permanente e non finalizzata ad un solo periodo.  
 
4 – Corsi Regionali 2023: il Referente Regionale della Formazione Anna Togni, comunica che sono 
iniziati sia il Corso RNS con il Tutor Marco Pastore che il Corso GR con il Tutor Matteo Mongardini, il 
Corso GMR è già avviato con un Tutor di grande esperienza: Alessandro Babolin, oltre al corso UTR 
con i Tutor Viviana Pirri e Antonella Grillotti. Mentre il Corso GPR guidato dal Tutor Mario Biagini è in 
essere dal 2022 e gli esami finali saranno previsti entro la primavera in modo tale da includerli nel ruolo 
GPR 2023.Il FR raccomanda a tutti di portarli a termine anche se già 2 giudici, per motivi personali, 
hanno rinunciato ancor prima di iniziare. 
 



 

 

5 – Corsi Formativi Specialistici: Il FR ribadisce la necessità di indire dei corsi specialistici regionali come 
la segreteria informatizzata di pedana e preparare dei primi giudici che siano in grado di saper valutare e 
giudicare il salto in lungo, la Direzione Tecnica e per Self Crono. Occorre fare uno stage per gli UTR ex 
UGR considerando che sono quelli sempre presenti e collaborativi. Per quanto riguarda gli Europei 
2024, i giudici regionali verranno utilizzati per completare le giurie ed i servizi sui campi di riscaldamento, 
tutti i ruoli principali saranno affidati ai giudici nazionali ed internazionali. Occorre individuare un docente 
che possa organizzare dei corsi di lingua inglesesolo per la terminologia specifica che può servire ai 
giudici in servizio sui campi. 
 
6 – Calendario Nazionale e Regionale: Il calendario nazionale è in continua evoluzione e di 
conseguenza condiziona i calendari regionali. Pertanto anche le convocazioni sono conseguenti ai 
calendari. 
 
7 – Convocazioni Invernali: Il FR comunica che le convocazioni regionali saranno solo per i ruoli apicali 
e specialistici, tutti gli altri sono a carico dei FP. Le convocazioni provinciali sono a totale carico dei FP 
fatto salvo il ruolo del DLT, mentre le convocazioni nazionali sono di competenza del FR coadiuvato 
dalrelativo FP. Tutti i giudici devono attenersi con il massimo rispetto agli incarichi assegnati con OdS, 
non sono più tollerate iniziative personali. 
Prende la parola Marco Pastore che lamenta il fatto di avere già 5 defezioni su 35 giudici rilevati 
dall’Albo Regionale No Stadia. E’ importante la collaborazione dei FP, ci deve essere p iù partecipazione 
da parte delle Province, era stato stabilito un numero di giudici necessari per ogni gara in base al 
numero di atleti iscritti ma in realtà non sono mai equilibrati e le manifestazioni sono sempre più 
numerose.Il FR sottolinea che, se le manifestazioni su strada sono solo una per provincia, le 
convocazioni possono essere gestite con  i gruppi provinciali; le problematiche nascono quando ci sono 
più gare nello stesso giorno nella medesimaProvincia. Il caso specifico del cross regionale di Arce del 
22/01 si effettuerà anche in caso di nevicate in quanto è obbligatorio farlo perché è un CDS e non si può 
rimandare. Altro caso è la gestione delle manifestazioni in cui sono impegnate le categorie Esordienti. In 
analogia con le altre Regioni, e come consigliato dalla CTN, per dette categorie la presenza del GGG è 
limitata al controllo delle operazioni con un Giudice per le corse e un Giudice per ogni concorso, fatte 
salve specifiche richieste (es. Crono e Segreteria o eventualmente ulteriori Giudici), i tecnici e gli ausiliari 
gestiranno la manifestazione. Le prove ludico-motorie saranno gestite completamente 
dall’organizzatore.  
 
8 – Disciplinare Gestione Amministrativa: Occorre attenersi a quanto esplicitato nel Disciplinare GGG 
Regionale per l’attività 2023, in corso di completamento. 
Il FR comunica che dal 01/01/2023 i Giudici che parteciperanno ai Campionati Nazionali dovranno 
indossare la nuova divisa a marchio Joma. Considerando che, al momento, solo i Giudici Nazionali 
avranno la nuova divisa per le gare regionali e provinciali è stata concessa deroga in cui si potranno 
indossare le divise in uso ma solo per l’anno in corso. Successivamente a causa dei ritardi nelle 
consegne da parte di Joma, è stata ampliata la deroga anche per le manifestazioni nazionali. 
Anna Togni fa presente che il Direttore di Riunione sarà il garante del rispetto dell’abbigliamento. 
Per ora per il Lazio arriverà un kit completo solo per i giudici nazionali e per alcuni giudici degli Elenchi 
nazionali solo un pantalone ed una polo.  
 
9 – ModulisticaMod 1STA, Mod 20 A/B, Presenze: Il FR invita tutti i FP ad inviare la modulistica in modo 
celere, al massimo entro una settimana, tranne il Mod 1STA entro 48 ore; purtroppo ci sono state delle 
difficoltà non indifferenti per quanto riguarda le Note di Liquidazione e gli incentivi, per fare una prima 
stesura sono stati impiegati 3 mesi. I FP devono prestare più attenzione nella verifica della modulistica, 
ed è che la stessa sia protocollata. 
 



 

 

10 – Liquidazioni ed incentivi: Il FR dichiara che con il gettone di presenza sono stati liquidati circa € 
23000,00 più una cifra dedicata ai FP ripartita in base al numero delle manifestazioni effettuate nelle 
varie province. Per la prima volta nella storia del GGG Lazio i giudici hanno avuto un riconoscimento per 
il servizio che svolgono. 
Si porta all’approvazione del Consiglio una modifica alla precedente deliberazione in quanto, conclusa la 
fase sperimentale prevista in dieci mesi, vengono aggiornati i criteri di erogazione degli incentivi. La 
Proposta di Delibera viene posta ai voti: Giudici aventi diritto n. 11; favorevoli 11; contrari 0; astenuti 0. Il 
Consiglio Regionale del Gruppo Giudici Gara Lazio approva, la presente Delibera assume il n. 1/2023 
che a buon fine si allega al presente verbale. 
 
11 – Incontri in prospettiva Roma 2024: Il FR sostiene che sarà necessario organizzare degli incontri 
periodici con i FP, creare un gruppo di lavoro Roma 2024 per analizzare quello che è stato fatto e ciò 
che si prevede di fare, trovare soluzioni per le difficoltà, le lacune e cosa incentivare. Nel totale verranno 
convocati circa 150 giudici, al Lazio sarà riservata una buona percentuale, i convocati dovranno essere 
disponibili e collaborativi per circa 10 giorni consecutivi. Non sono ammesse deroghe per presenze 
saltuarie o con orari ridotti. 
 
12 – Situazione Gruppi Provinciali: Il FR rivolge a tutti i FP un quesito: “quali possono essere le proposte 
o suggerimenti per far crescere il proprio gruppo?” 
Prende la parola il FP di Rieti Federica Barbante, sostiene che ai giudici del suo gruppo manca la voglia, 
il gettone non ha incrementato le presenze in campo e propone di provare a spingere i giovani a fare i 
giudici tramite una campagna mediatica sui social a livello regionale. 
Passa la parola al FP di Roma GerardinaBauco, sostiene che anche ai giudici del suo gruppo è venuta 
meno la voglia di stare in campo nonostante siano aumentati i rimborsi, siano state consegnate le divise 
a tutti; gli unici che danno soddisfazione e la seguono sono i giudici nuovi, gli altri si lamentano di tutto 
nonostante sia stato fatto il possibile. Una lacuna presente riguarda le attrezzature che sono obsolete. 
Prende poi la parola il FP di Frosinone Silvano Maggiacomo, dichiara che il suo gruppo non sta 
passando un bel periodo, purtroppo si è formato un gruppetto predominante che fa venire meno la voglia 
a tutti gli altri. Il FR suggerisce di convocare una riunione a breve a cui prenderà parte anche lui per 
capire cosa hanno da dire in proposito, purtroppo, come in tanti gruppi, c’è lo zoccolo duro della vecchia 
guardia. 
Successivamente prende la parola il FP di Latina Anna Maria Santarelli, sostiene che la situazione del 
suo gruppo in questo momento è tranquilla in quanto qualche giudice, che era diventato elemento di 
disturbo, attualmente ha preso un periodo sabatico. 
Infine il FR comunica che la situazione del gruppo di Viterbo è in sospeso, a breve il Presidente 
Regionale Fabio Martelli avrà un incontro in loco e solo successivamente si potrà decidere il futuro. Il 
Commissario Straordinario Franco Pica, non avendo riscontri positivi, chiede di essere sollevato 
dall’incarico. 
 
Non avendo null’altro da discutere, alle ore 13:12 si concludono i lavori del Consiglio Regionale. 
 
Segreteria verbalizzante                                                               Il Presidente  
f.to   Katia Doddo                                                                    f.to   Franco Di Pietro 
f.to   Viviana Pirri 
 

 
 

 
         


